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Année 2023 



 

 
 

 

Chers Steigeois, Chères Steigeoises, 
 
2023 vient de s’achever et nous fermons volontiers la dernière page sur une 
année plus que compliquée au niveau international et national, avec ces 
guerres, ces actes de haine et de violence qui ne cessent de grandir. 
 
Ouvrons celle de 2024, année olympique. 
 
Faisons une rapide rétrospective au niveau communal : 2023 fût une année bien 
remplie durant laquelle nous avons mené des chantiers importants notamment 
le pont de la rue des fontaines. Nous avons aussi fait un choix pour l’avenir de 
notre école et renouvelé les baux de chasse pour 9 ans. 
 
Avec le conseil municipal nous nous efforçons d’avancer avec les moyens dont 
nous disposons et nous sommes satisfaits lorsque des projets émergent et 
aboutissent. 
 
Pour être plus fort, porter des projets pour l’avenir et s’adapter au changement 
climatique, avec les communes de Maisonsgoutte, Breitenbach, Saint Martin et 
Ranrupt, nous nous sommes regroupés en une association nommée 
« Ecoterritoire » dont les principaux enjeux sont l’aide à l’amélioration du cadre 
de vie de nos concitoyens et la préservation de nos ressources en eau et forêt. 
 
Notre commune continue à s’enrichir de nouveaux habitants, je profite de ce 
Steige Infos pour leur souhaiter la bienvenue. 
 
J’adresse mes meilleurs vœux aux entreprises, artisans, associations et forces 
vives qui contribuent à l’enrichissement de notre territoire. 
 
Mes remerciements vont : 
 

• A l’ensemble des personnes qui participent à la vie du village en 
s’investissant pour le fleurissement, les décorations de Noël, les journées 
citoyennes, les journées de découverte du village. 

 
• Au comité des fêtes et aux associations pour leur engagement et leurs 

multiples animations, qui font rayonner notre village, souvent au-delà de 
nos frontières régionales. 
 

 



 
 
Je n’oublie pas mes adjoints et les conseiller(e)s municipaux pour leur 
implication et leur soutien tout au long de l’année, ainsi que le personnel 
communal et les enseignants pour le travail mené au service de la 
collectivité. 
 
Au nom de l’équipe municipale et du personnel communal, je vous 
adresse nos vœux de santé, d’espoir, d’optimisme, de bonheur et de 
réussite pour cette nouvelle Année 2024. 
 
Belle année à vous  
 
Monique HOULNÉ 
Maire de STEIGE 

 



 

 

 
 

 

 

 

La Fête des ainés  
 

 

C’est la première fête des ainés de notre 

mandat, celle-ci avait une saveur 

particulière, celle d’une après-midi festive 

placée sous les animations musicales de 

Yves LOUX, des Joyeux Steigeois, des 

enfants de l’école qui sont venus chanter 

des chants de Noël et de l’interprétation 

d’un chant revisité par notre employé 

communal et une conseillère. 

Frédéric BIERRY, le président de la 

Collectivité Européenne d’Alsace nous a 

fait l’honneur de sa présence pendant 

l’apéritif. 

 

Côté gastronomie, les papilles de nos 

invités ont été régalées par le gibier 

originaire de nos forêts, offert par nos 

chasseurs et cuisiné par un habitant du 

village Robert HUBRECHT, chef du 

restaurant « La Petite Auberge » au 

Hohwald.  

Le repas a été fortement apprécié, ainsi que 

les fromages et desserts de la ferme du 

Chênesire et les galettes des rois de la 

boulangerie WITZ. 

 

Le digestif offert par la distillerie 

NUSBAUMER a permis de bien digérer le 

repas. 

 

 

 

 

 

 

 

Le service assuré par l’équipe municipale a 

permis à nos invités, et pour certains, de 

rencontrer leurs conseillers municipaux 

pour la première fois.  

 

Une après-midi appréciée par toutes et 

tous. 

 

 

 

 

 
 

 

 



     

 
 

 

 

 

 

Travaux de réfection et d’entretien des chemins et fossés 
 

Cette année, en dehors de l’opération de fauchage classique qui est menée chaque printemps, 

nous avons organisé une campagne de broyage et de passage de lamier pour assurer 

l’ouverture de nos chemins. 

 

Ce sont plus de 3 km de broyage qui ont été menés sur les chemins de la Halle et du Mont, du 

Derrilo ainsi que les chemins du Bas des Monts, c’est l’entreprise SCHILLINGER de Neuve-

Eglise qui était chargée de ces travaux pour un montant de 2 500 €. 

 

 

 

Etat civil 
 

 

 
 

 

 

Mariage 
 

Sabine SAVARIMOUTOU 

et Julien LAVIGNE  

le 25 février 
 



 
 

 

 

 

 
 

 
Budget de Fonctionnement : le budget prévisionnel 2023 était de 510 640 €. 

 

Les principaux postes de dépenses sont : 
 

• virement à la section investissement 109 640 € pour couvrir les emprunts et les 

dépenses d’investissement, 

• les charges de personnel / indemnités des élus 133 500 €, 

• remboursement de la dette du GCSMS : 47 000 €, 

• charges d’électricité - chauffage - assurances : 31 700 €, 

• service incendie : 19 500 €, 

• reversement FNGIR/intercommunal 30 700 € (le Fonds National de Garantie 

Individuelle des Ressources est la part reversée à l’Etat sur les impôts fonciers perçus 

par la commune), 

• impôts fonciers payés par la commune : 17 700 €, 

• intérêts d’emprunts : 6 800 €. 

 

Les dépenses et recettes sont suivies tout au long de l’année. Il faut provisionner 59 300 € 

pour rembourser les emprunts. Au final, il reste 51 000 € pour couvrir les autres dépenses 

(chemins, déneigement, entretien des bâtiments, achat de petit matériel, fournitures scolaires 

et imprévus), soit moins de 4 225 € par mois. 

 

Recettes : le budget prévisionnel 2023 était de 510 640 €. 
 

Les principaux postes de recettes sont : 

• résultat de fonctionnement reporté : 51 800 €, 

• impôts directs locaux : 152 000 €, 

• dotations diverses de l’état : 98 436 €, 

• compensation des exonérations de taxes foncières et de taxe professionnelle 16 225 €, 

• location de la chasse : 25 382 €, 

• droits de mutation sur l’immobilier : 20 000 €, 

• taxe pylônes électriques : 21 300 €, 

• taxe sur la consommation électrique :10 000 €, 

• locations EAR : 9 000 €, 

• transfert budget forêt : 96 500 € (montant qui est lié aux ventes de bois et qui pour 

cette année sera inférieur au prévisionnel). 

 

 

Le budget se prépare entre février et mars, lorsque l’ensemble  

des écritures comptables de l’année passée ont été vérifiées  

par les services de la DGFIP. 

 

Le budget communal doit être équilibré et sincère. Le  

conseil municipal l’a adopté à l’unanimité le 3 avril 2023. 

L’année 2022 a été clôturée avec un excédent de fonctionnement  

de 43 449.77 € et un déficit d’investissement de 55 614.80 €. 

 



Budget investissement - Dépenses /recettes : 273 350 € 

 

Dépenses  

-Remboursement emprunt : 59 300 € 

-Voirie travaux pont rue des Fontaines : 213 000 € 

 

Recettes  

-Virement de la section fonctionnement : 109 643 € 

-Subventions voiries travaux pont rue des Fontaines : 148 455 € 

-Remboursement de la TVA sur les travaux de 2021 : 10 251 € 

-Taxe d’aménagement : 5 000 € 

 

Forêt :  Nous avions prévu des recettes à hauteur de 120 000 € pour une dépense de 72 400 €. 

Nous savons d’ores et déjà que les recettes ne seront pas atteintes puisque les ventes de bois 

ont ralenti en 2023.  

Comme vous pouvez le constater le budget est restreint  

Nous nous efforçons néanmoins de faire un maximum d’entretien et de travaux. 

 

Emprunts : Fin 2023, il nous reste un capital à rembourser de 254 000 €. Le solde des 

emprunts sera remboursé en 2030.  Le désendettement est de 240 000 € depuis 2020. 
 

 

* * * * * * * 

 

 

Ils ont célébré leurs… 
 

Noces d’Or :  Martine et Michel STEBLER le 3 mars 
 

 



21 mars 2023 à l’Espace d’Animation Rural, 

soirée consacrée à l’historique de l’adduction d’eau potable 

 

DE LA SOURCE AUX ROBINETS - LES 100 ANS DE L’ADDUCTION 

D’EAU POTABLE A STEIGE - 1923-2023 

 
Avant 1924, l’alimentation en eau potable des Steigeois était fournie par de nombreuses 

fontaines de quartiers entretenues et choyées par les usagers. Elles étaient soit en grès soit en 

bois. La commune fournit les billes de sapin en général de 3m de long et 60 cm de diamètre et 

des troncs de dimensions moyennes pour confectionner les tuyaux en bois pour amener l’eau 

des sources aux fontaines. 

 

Les étapes de l’adduction d’eau 

Le 28 juillet 1922 Léon Meister, maire de 1920 à 1935, informe les élus des contacts qu’il a 

eus avec l’industriel du textile THORMANN de Sant Blaise la Roche/Poutay pour construire 

une usine à Steige afin de lutter contre le chômage et le dépeuplement. 

Les élus le soutiennent dans ses démarches et sont d’accord de fournir à la nouvelle société 

« Filature et Tissage de Steige » fondée par Thormann : le terrain, le bois, les pierres et le 

sable nécessaires à sa construction. En compensation de ces fournitures en nature évaluées à 

100 000 frs la commune recevra un nombre correspondant d’actions de 1000 frs. 

Le 17 décembre 1922, Thormann remet le projet à Ernest MARCHAL, grand industriel de 

Rothau, déjà propriétaire des usines de Villé, Maisonsgoutte et Fouchy 

Il est prêt à construire rapidement cette fabrique courant 1923 et à embaucher 100 à 120 

ouvriers à condition que la commune 

• Installe une conduite d’eau potable dans un délai de 2 ans avec réservoir suffisant à tous les 

besoins et ceux de l’usine. L’eau serait « gratis » à l’usine pour les besoins des ouvriers 

• Mette à disposition les terrains 

• Fournisse gratuitement des pierres et 250 m3 de beau bois pour la charpente 

• S’engage à fournir l’eau potable en attendant que la conduite d’eau soit posée 

L’adduction d’eau et l’usine sont deux projets intimement liés. 

Le 6 mars 1923, le conseil municipal décide de consulter les électeurs, que des hommes à 

cette époque. Le « référendum » est organisé le dimanche 11 mars 1923. 

Résultats : électeurs inscrits 257 –votants 223 – pour la construction de l’usine et l’adduction 

d’eau potable 213 voix – 6 voix contre et 4 bulletins nuls. 

La filature est construite en 1923. Elle a été en activité jusqu’en 1956 et a employé jusqu’à 

131 salariés Ensuite la MAFAP a occupé le bâtiment. Friche industrielle de 1980 à 1990, elle 

a été démolie et remplacée par l’atelier occupé aujourd’hui par une entreprise dynamique 

Polymer Trading.  

 

Suite à cet accord massif le processus est engagé rapidement : 

Publication des travaux dans la presse.  

Adjudication des travaux le 26 juillet à 14h30 à la mairie 

Lot 1 : captage de la source de la Grande Goutte et pose de 950 m de tuyaux en fonte de 60 

mm jusqu’au réservoir du Sira 

Lot 2 : construction du réservoir d’une capacité de 100 m3 en maçonnerie et couverture en 

béton armé 

Lot 3 : réseau d’eau potable : longueur et diamètres de la conduite : 
620 m de 125mm * 490 m de 100mm * 1580 m de 80mm * 1250 m de 70mm * 25 m de 60mm  

Soit un total de 3965 mètres linéaires  

Pose de 45 bouches d’incendie et 160 branchements d’immeubles (à l’époque un branchement 

pouvait desservir plusieurs maisons) 

 



Sont en compétition les entreprises suivantes : KIENTZ Strasbourg Neudorf- FACCHI Sainte 

Marie-aux-Mines – DUPONT et KOEHL de Strasbourg et  KOHLER de Labroque. 

L’entreprise Kohler n’est pas la moins-disante, mais elle a obtenu le marché. Le Génie Rural 

ayant fait valoir le sérieux, la qualité du travail et l’expérience de cette entreprise : 

Lot 1 : 40 880 frs      Lot 2 : 26 363 frs      Lot 3 : 246 580 frs    Soit un total de 313 823 frs. 

L’adjudication est confirmée à KOHLER le 5 août 1923. 

 

Au final le coût total s’est élevé à 400 000 frs financé par un emprunt de 350 000 frs auprès 

de la Banque du Rhin au taux de 6,25 % sur 15 ans et par une coupe exceptionnelle de 1 000 

m3 de bois, dont 200 stères dans les parcelles 23 et 24 pour une recette de 60 000 frs. 

Steige comptait à l’époque 734 habitants. 

A la fin de l’année 1924, l’essentiel du réseau est en place. La réception définitive des travaux 

a été consignée dans un procès-verbal du 30 juillet 1928. 

La rapidité de l’exécution de cet important chantier est à signaler. Un certain nombre 

d’hommes du village ont été embauchés par l’entreprise pour manier la pioche et la pelle.  

A l’époque une seule source suffisait pour alimenter le village. 

Le réservoir du Sira construit également en 1923 a une capacité totale de 100 m3 dont une 

réserve incendie de 50 m3. Le niveau d’eau se situe à 410 m d’altitude. Le réseau vieillit, les 

fuites sont nombreuses et les coupures d’eau sont fréquentes dès les années 1960. 

En 1966 la commune réalise le premier captage de la Hâle et en 1971 elle fait construire le 

réservoir de la Hâle afin de satisfaire les besoins de la population. 

Sa capacité totale est de 160 m3 dont 93 m3 de réserve incendie. Son niveau d’eau est à 465 

m d’altitude soit 55 m plus haut que celui du réservoir du Sira. Vingt ans plus tard, alors qu’il 

n’y avait plus que 460 habitants et malgré le nouveau réservoir, l’alimentation en eau pose 

problème. 

 

De nouveaux travaux sont engagés : 

En 1990 : décision de capter une nouvelle source à la Hâle. L’entreprise Bellorini de Saint 

Michel sur Meurthe est chargée de ces travaux dont le coût total s’est élevé à 390 000 frs. 

En 1997 le re-captage de la source de la Grande Goutte est décidé afin d’améliorer le débit et 

la qualité de l’eau. 

Suite à l’étude d’un hydrogéologue, la Direction Départementale de l’Agriculture et de la 

Forêt prépare le dossier de captage. L’entreprise Bellorini est à nouveau en action. Compte 

tenu des difficultés dues à la nature du sol composée d’éboulis, il a fallu déménager environ 

2700 m3 de terre et de cailloux pour trouver la roche dure. Trois sources sont captées et une 

quatrième étant située en faible profondeur a été captée mais non branchée. 

Le marché initial de 175 000 frs est passé à 329 000 frs + 50 000 frs pour le remplacement de 

la conduite allant du captage au brise charge de la cascade. 

Dans la foulée de ces travaux à la Hâle et à la Grande Goutte, les périmètres de protection des 

sources (pose de clôture) ont été réalisés par l’ONF avec le personnel de la commune.  

Les communes ayant donné à la Communauté de Communes la compétence eau et 

assainissement, de gros chantiers ont été menés au début des années 2000 :  le renforcement et 

le remplacement du réseau d’eau potable et la pose du réseau d’assainissement des eaux 

usées. 

A la suite de cette soirée très riche en échanges au cours desquels ont aussi été évoqués les 

grandes variations des débits de nos sources de montagne et les astuces pour réduire la 

consommation d’eau, l’animateur a proposé une visite guidée de la zone de captage de la 

Hâle. 

 

Roland MANGIN  



 
 

 

LA PAROISSE SAINTE MARIE MADELEINE 

 
Les 150 ans de l’église 

 
Le dimanche 23 avril 2023, la paroisse de Steige a fêté les 150 ans de son église dédiée 

à Sainte Marie-Madeleine. De nombreux fidèles ont participé à la messe dominicale 

présidée par le curé Chilair en l’absence de Mgr Luc Ravel. Un apéritif-concert animé 

par les Joyeux Steigeois, un repas à l’espace d’animation rural, des visites guidées de 

l’église, et enfin un concert offert par plusieurs chorales ainsi que par les musiciens 

locaux ont apporté un éclat particulier à cette journée festive. Le bénéfice de 2500 

euros réalisé sera affecté à l’entretien de ce patrimoine.  

La vente du livre-souvenir rédigé pour l’occasion par Roland Mangin et Agnès Rossi a 

également bien fonctionné. On peut encore se le procurer - au prix de 15 euros - auprès 

des auteurs ou de Pierre Kubler.  

Nous remercions sincèrement l’ensemble des personnes ayant œuvré au bon 

déroulement de cette fête, qui fût une réussite totale. 

Nos remerciements s’adressent aussi à l’ensemble des personnes au service de la 

paroisse durant l’année, à savoir, prêtres, sacristain, choristes, organistes, lecteurs, 

fleuristes, celles et ceux qui veillent à la propreté de l’église et de la chapelle, qui 

remettent des dons pour l’achat de fleurs, qui participent à l’embellissement de 

l’église, notamment durant la période de l’Avent et de Noël. 

L’entretien du terrain de la grotte de Lourdes, ainsi que le ponçage et la remise en 

peinture du grillage en fer forgé seront réalisés lors de la prochaine journée citoyenne. 

Merci aux voisins qui s’occupent du fleurissement et de l’arrosage. 

Notre église étant difficile à chauffer, il a été décidé de supprimer jusqu’à fin mars les 

messes en semaine et de célébrer les messes dominicales du samedi soir ou du 

dimanche matin dans la salle de la mairie. De ce fait, la quête pour le chauffage ne sera 

pas effectuée mais sera remplacée au printemps par une quête destinée à participer au 

financement de travaux de réparations de la toiture à entreprendre par la Commune. En 

effet, d’importantes infiltrations d’eau ont été constatées mi-novembre. Une entreprise 

spécialisée a d’ores et déjà été chargée d’établir un devis. 

Comme vous avez pu le constater, le cadran Est de l’horloge de l’église est également 

en panne depuis plusieurs mois. Le devis de réparation étant assez élevé, la Commune 

prendra sa décision lors de l’élaboration du budget 2024. 



 

Des travaux de reprise de peinture étaient nécessaires dans le chœur suite à de 

précédents dégâts des eaux. Ils ont été réalisés courant décembre par l’entreprise 

Weimer et pris en charge par la Commune. 

La fête patronale sera célébrée le dimanche 21 juillet 2024. Le programme sera établi 

ultérieurement. 

Nous sommes à la recherche de nouveaux membres, le mandat de deux personnes ne 

pouvant plus être renouvelé. Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter le 

président Pierre Kubler. 

Nous vous présentons nos meilleurs vœux de bonheur, de santé, de joie et de paix pour 

l’année 2024. 

                                                                                             Bien cordialement, 

                                                                                  L’équipe du Conseil de Fabrique 

 

 

 



 

Etat civil 
 

 

Mariage de 

 

Christine HUBRECHT et Guillaume MOSER le 29 avril 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 
Décès 

 

Hélène SONNEFRAUD veuve SCHLUB 

le 22 avril 

 

 

 

 

 
 



 
 

 

 

1er mai : 2ème édition du marché Welsche  

 
 

13 mai : journée citoyenne  
 

 
 

 

18 mai : découverte et visite des sources et du réservoir de la Hâle  
 

A la suite de la réunion consacrée aux 100 ans de l’adduction d’eau potable, une visite a été 

organisée au réservoir de la Hâle. 

 

Cette visite, très appréciée par les participants, nouveaux ou anciens Steigeois, a eu lieu le 

matin du 18 mai, jour de l’Ascension. Un soleil printanier radieux ainsi que l’apéritif offert 

par le comité des fêtes étaient aussi de la partie. 

 

Celui-ci a rencontré un réel succès avec ses 

expositions d’artistes, ses ventes de produits 

locaux, une innovation cette année avec son 

marché de l’occasion. 

 

La restauration proposée à midi a permis aux 

habitants et extérieurs de passer une belle journée. 

 

Cette manifestation sera reconduite en 2024 

 

La journée citoyenne de cette année a été 

consacrée à divers ateliers tels que la plantation 

de fleurs, le nettoyage de l’EAR, l’élagage 

d’arbres morts ainsi qu’à l’installation du 

dernier jeu pour les enfants, une passerelle 

financée par la Collectivité Européenne 

d’Alsace à hauteur de 30%.  

 

La municipalité remercie la vingtaine de 

personnes qui a participé à cette opération. 

 



 

Travaux sur le pont de la rue des fontaines 
 

 

Les travaux de réhabilitation du pont de la rue des fontaines qui ont démarré au mois de mai 

se sont achevés début août. Comme on vous l’avait annoncé, la remise en état de ce pont 

classé « rouge » au niveau risque, présentait un enjeu prioritaire pour garantir l’accès aux 

habitations, à l’espace d’animation rural, à l‘exploitation agricole ainsi qu’au passage des 

grumiers et autres engins d’exploitation forestière. 

 

 
 

 

 

Les pluies de cet été nous ont permis 

de remarquer que la pose de l’enrobé 

n’était pas conforme au niveau de la 

pente. Après constat, l’entreprise a 

fait raboter l’enrobé pour le 

reprendre début octobre. Je remercie 

Christian HEIM mon premier adjoint 

qui a suivi le chantier et a assisté aux 

nombreuses réunions de terrain 

nécessaires pour mener à bien ce 

projet. 

 

Celui-ci a pu se réaliser grâce aux 

subventions de l’Etat et de la 

Collectivité Européenne d’Alsace. 
 

Nous aurions souhaité pouvoir faire 

la reprise de l’enrobé complète de la 

rue mais le budget ne le permettait 

raisonnablement pas. 

 

Dans tout chantier, il est toujours 

difficile d’anticiper tous les 

imprévus qui peuvent se 

présenter. Nous avons rencontré 

quelques contraintes notamment 

au niveau de la conduite d’eau qui 

arrivait à fleur de l’ouvrage et qui 

a nécessité des travaux 

additionnels pour enterrer la 

conduite plus profondément. 

Ces interventions ont été menées 

par le SDEA.  

Néanmoins les délais annoncés 

ont été respectés et l’accès à la 

salle a été ouvert au mois d’août. 

 

 



 

Travaux de réfection et d’entretien des chemins et fossés 
 

 

Nous avons mené une campagne de curage de fossés que nous avons confié à l’entreprise 

David LAVIGNE, ainsi que la réfection d’une partie de l’entrée du chemin du Derrilo pour un 

montant de 5 700 €. 

 

 
 

A cela se rajoutent également les nombreuses heures passées par notre employé communal 

Christophe PRINZ, à l’ouverture des rigoles ainsi que le temps passé à couper les arbres 

tombés sur les chemins. 

 

Avec la sécheresse, les pluies diluviennes et les arbres morts, ces opérations sont de plus en 

plus fréquentes. 

 

J’invite les particuliers propriétaires à être attentifs aux arbres morts en bord de chemin et à 

les couper pour des raisons de sécurité mais également à élaguer les branches qui débordent 

sur les chemins afin de permettre l’assèchement de ces derniers. 

 

 

Nous faisons également appel à une entreprise de 

réinsertion sociale la « SAVA » pour 3 journées 

d’intervention de fauchage et de gestion d’espaces 

verts. 

 

Cette année, ils ont travaillé sur la zone autour de 

l’EAR, au dégagement du chemin à côté de l’antenne 

Orange au Chênot ainsi que le chemin d’accès au 

réservoir du Sira. 

 

J’en profite pour saluer l’excellent travail qui est 

réalisé par ces équipes d’insertion qui ont également 

la charge de l’entretien des captages des sources 

mené par la communauté de communes. 

 

 



 
 
 

 

 
 

 

 

 

Décès 
 

Lydie SPIEHLER épouse LABOURDETTE le 31 mai 

 

Mariage  
 

Isabelle GOSSELIN et  

François SCHIEBER  

le 6 mai 
 

 

Les 95 ans de 

Madeleine CLAVELIN 

le 13 mai, 

la doyenne du village ! 
 

 



 

LA FETE DES VOISINS 
 

 

Comme les années précédentes, plusieurs quartiers du village ont organisé une fête des 

voisins en 2023. Ces moments de rassemblement permettent de resserrer les liens entre 

voisins et de faire connaissance avec les nouveaux habitants, dans une ambiance conviviale. 

 

 

 

Quartier Chênesire (partie du quartier située à proximité de la fontaine) 
 

Les voisins de la fontaine de quartier, regroupant entre 30 et 40 personnes, se réunissent 

depuis quelques années. A l’arrivée de l’été, l’idée est de se retrouver afin de nettoyer la 

fontaine, ses abords, ainsi que la rivière, et de poursuivre la journée ou la soirée autour d’un 

barbecue ou d’un apéritif dinatoire. 

 

En 2023, cette journée s’est déroulée le lundi de Pentecôte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce même groupe se réunit également en fin d’année, généralement le dernier week-end de 

l’année, pour une soirée vin chaud ou chacun ramène de quoi grignoter.  En période hivernale, 

où les jours sont courts et les contacts entre voisins plus rares, c’est une bonne occasion de se 

retrouver ! 

 



 

 

 

Deux concerts organisés par la commune en l’honneur des 150 ans de l’église  
 

Elodie Haas et l’ensemble K se sont produits le 11 juin à l’église dans le cadre du festival 

« Passeurs de Musique ». 

La journée s’est clôturée par une petite restauration proposée par les fermes du Jodie et du 

Chênesire. 

 

 
 

 

Réfection du dôme de l’église 
 

Des infiltrations au niveau du dôme de l’église avaient été constatées en début d’année. Des 

traces d’eau avaient endommagé les peintures. 

« Les couvreurs rhénans », entreprise spécialisée dans les travaux de réfection, ont traité ce 

chantier et ont remplacé les ardoises abimées pour un montant total de 6 389 €. 
 
 

Travaux Enedis rue du Beulot 
 

Le renforcement du réseau électrique de la rue du Beulot et des Hauts Jardins est un chantier 

qui a démarré fin juin. Il s’agissait de rajouter un poste de transformation supplémentaire en 

face de l’intersection de la rue des Bas des Monts et de la rue des Hauts Jardins, pour ensuite 

se connecter sur le transformateur de l’entrée de la rue du Beulot. 

 

Ce chantier qui devait se terminer fin juillet a connu un retard conséquent notamment à la 

sortie de la rue des Hauts Jardins. 

Lors du raccordement avec la Grand’Rue, des problèmes de profondeur d’enfouissement des 

lignes se sont présentés ainsi que des affaissements de la partie des tranchées réalisées. 

La reprise des enrobés et les finitions seront prévues au printemps. 



Mariages 
 

Marion HEIM et Cihan BABAYIGIT le 10 juin 
 

 
 

 

 

Céline RICHARD et Morgan ROCHELLE le 16 juin 
 

 



 

 
 

 

 

Baux de chasse 
 

La location de la chasse est une obligation pour les communes. 

Les baux de chasse arrivent à échéance en février 2024, ces baux sont reconduits pour 9 ans. 

La commune possède 2 lots de chasse, un sur chaque versant, délimités par la rue principale et 

l’ancienne route du col. 

 

Le renouvellement suit une procédure complexe et est soumis à l’approbation d’une 

commission nommée 4C. Il se réfère à un calendrier que doivent respecter les communes et 

les locataires de la chasse : 

-étape 1 : établir les surfaces éligibles à la consultation, 

-étape 2 : consultation de l’ensemble des propriétaires afin qu’ils se prononcent sur l’abandon 

du produit de la chasse au profit des communes. 

Pour que celui-ci soit effectif, il fallait qu’avant le 5 septembre, 2/3 des propriétaires qui 

représentent 2/3 des surfaces aient répondu positivement. 

 

Comme le veut la procédure, la commune a consulté ses 530 propriétaires dont 384 (72,4%) 

ont validé l’abandon du produit de la chasse en faveur de la commune pour une surface de 

739 ha 22a (79.9%). 

-étape 3 : consultation des locataires en place qui expriment leur souhait de renouvellement, 

-étape 4 : définition des enjeux et de la stratégie sylvicole, négociation de la convention, des 

clauses particulières, des tarifs si renouvellement en gré à gré, 

-étape 5 : consultation de la commission 4C qui a pour objectif de valider les dossiers déposés 

par les futurs locataires, 

-étape 6 : signature de la convention avant le 1/11. 

 

Dans le cas où le gré à gré n’est pas sollicité la chasse peut être louée par adjudication ou par 

appel d’offre. Nos deux locataires ont reconduit leur bail avec maintien du tarif. 

Les dates des battues sont affichées en mairie, diffusées sur le site internet de la commune et 

le site facebook. Elles s’échelonnent entre octobre et janvier. 

Nous demandons aux habitants d’être attentifs à ces dates. 

 

 

 

Etat civil 

 
 

Décès de  

Marie-Thérèse JOANNES veuve ZIMMERMANN  

le 9 juillet 

 

 

 



Quartier « Rue de la Goutte » 
 

Les habitants de la rue de la Goutte se sont retrouvés le 23 juillet dernier pour leur treizième 

fête des voisins, autour d’un délicieux repas concocté par Lucienne et Robert HUBRECHT.  

Cette fête qui s’est déroulée dans le garage d’André SONNEFRAUD a rassemblé près de 25 

personnes.  

 

 
 
 

 

Quartier « Dzour » 
 

Cette année, la fête des voisins du DZOUR s’est tenue fin juillet, réunissant une trentaine de 

personnes. 

Les habitants du quartier s’étaient déjà réunis préalablement en mai pour une matinée 

nettoyage (fontaine …).   Ils prévoient de se retrouver en 2024, lorsque la météo le permettra, 

pour élaguer et nettoyer les sentiers de leur quartier… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 
 

 

 

 

Naissance 
Elie SABORIDO le 17 août  

Noces d’Or  

Marie-Josée et Maurice 

BRETZNER  

le 11 août 
 

Noces de Palissandre  

Jeannine et Bernard 

TARRACCA  

le 16 août 
 

 



 
 

 

 
Rentrée scolaire 
 

Le conseil municipal ayant décidé l’adhésion au SIVU du Honcourt à partir de septembre 

2023, les enfants du RPI Maisonsgoutte Steige ont vécu leur dernière rentrée scolaire à l’école 

de Steige. C’est Laurence BOHN la directrice de Steige qui assurera la direction de cette 

nouvelle école. Le déménagement dans la nouvelle école intercommunale qui devait avoir lieu 

en septembre a été repoussé tout d’abord après les vacances de la Toussaint, puis une seconde 

fois après les vacances de Noël. 

En plus de l’école, le SIVU proposait un périscolaire dès septembre 2023. Il a fallu trouver 

des solutions intermédiaires afin d’accueillir les enfants inscrits dès la rentrée. 

Pour Steige et Maisonsgoutte c’est le foyer de Maisonsgoutte qui a été transformé en accueil 

périscolaire et qui dès la rentrée a été opérationnel. 

La rentrée programmée au 8 janvier a bien eu lieu. Une inauguration est prévue au printemps 

2024. 

 



 

Finale de la coupe de France de la Montagne 
 

 

Après 2 années de course de côte organisée par Rallye Passion au mois de mai, la commune 

de Steige a été sélectionnée pour accueillir la finale de la coupe de France de la Montagne 

dans cette discipline. Cette belle manifestation soutenue par la ligue Grand Est a permis à 110 

pilotes de différentes catégories de venir démontrer leurs talents dans le col de Steige. 

 

Ces pilotes venus des 4 coins de la France étaient accompagnés pour chaque région par leur 

ligue. Sur 2 soirées, chaque ligue nous a fait découvrir et déguster ses spécialités 

gastronomiques. Les festivités ont démarré le vendredi avec l’inauguration du village des 

ligues en présence du Président de la fédération française de l’automobile, du président de la 

ligue Grand Est, du président de l’ASA Alsace et du député Charles SITZENSTHUL. 

 

Vendredi et samedi soir, les repas organisés à l’espace d’animation rural ont permis de réunir 

public, pilotes, organisateurs et accompagnants. La soirée du samedi s’est clôturée par un 

magnifique feu d’artifice offert par des sponsors de l’association Rallye Passion. Les 

habitants ont ouvert leurs garages et leurs ateliers pour accueillir dans les meilleures 

conditions, les pilotes et leurs équipes. Des liens se sont créés, les pilotes ont souligné 

l’excellent accueil des steigeois. 

 

Tout au long du weekend les moteurs ont ronflé, les pneus  

ont chauffé, les chronomètres ont vibré. Les trophées  

récompensant les vainqueurs ont été conçus par une 

entreprise locale la Menuiserie Lavigne. La météo et le 

public ont répondu présents pour le plus grand bonheur des  

organisateurs. Notre village a été mis en lumière à travers  

la France entière. 

 

Un grand merci à tous les participants et organisateurs. Le 

rendez-vous est donné pour la seconde édition qui aura lieu  

du 20 au 22 septembre 2024. 

 

 

 

 

 



 

Découverte du quartier de Chênesire 

 

le samedi après-midi 30 septembre 

 
 

Suite aux recherches effectuées par quelques passionnés d’histoire de leur village, une visite 

guidée de ce quartier a eu lieu le samedi après-midi 30 septembre 2023 sous un soleil radieux. 

 

Quelques repères importants 

 

- La dénomination Chênesire pour certains historiens a pour origine la présence d’un 

gros et majestueux chêne dans ce quartier. 

- Le patois steigeois existait avant la guerre de 30 ans -1618/1648- : la présence de 

patronymes romans au XVI siècle l’atteste. C’est une langue romane issue du latin 

populaire.  

- Reconstruction, repeuplement : de 24 foyers après la guerre de 30 ans à 800 habitants 

en 1800 et 1477 habitants en 1866 

- Les immigrés venus du royaume de France (les Lavigne, Mangin, Humbert, sans doute 

aussi Heissat etc..) ont repeuplé le village grâce à une politique d’incitation de Louis 

XIV (terres à disposition, pas d’impôts, matériaux gratuits pour reconstruire les 

maisons)  

- Des hameaux aux quartiers : les quatre hameaux très séparés les uns des autres : Côte 

de la Croix, Chênesire, Gass, et le D’zour sont devenus des quartiers dans la deuxième 

moitié du XIXème siècle. Actuellement l’urbanisation comble les espaces vides, il ne 

reste plus que des « dents creuses », jargon des urbanistes. 

- Architecture spécifique : ferme vosgienne 

- Importance de la vigne : existence de foires au vin jusqu’à la fin du XIXème siècle. 

Au XXème siècle, le vin est voué à l’auto consommation Le vignoble occupait tout le 

coteau de schistes bien exposé depuis le début du col de Steige jusqu’à Maisonsgoutte 

Un vignoble important : 46 ha au XVIIIème siècle, 32,8 ha en 1878, 9,6 ha en 1950, 

124 déclarants de vin en 1960 et actuellement quelques ares sont encore cultivés par 

d’irréductibles vignerons : Emile Weissbeck, René Quirin, Roland Mangin, Pierre 

Kubler, Jean-Marie Mangin, Pascal Sonnefraud.  

- L’agriculture occupait une place importante et devait nourrir la population. Différentes 

classes d’agriculteurs : les journaliers, les laboureurs, les cultivateurs, les artisans 

paysans et une nouvelle catégorie née avec l’industrialisation et ce jusqu’à la fin des 

années 1960 les paysans ouvriers. 

- Une activité textile impressionnante : nombreux métiers à tisser à domicile et ateliers 

(fabriques dès 1803) le rôle des industriels de Sainte Marie-Aux-Mines est important. 

Ils fournissaient du travail selon leur besoin d’où une certaine précarité pour les 

tisserands (hommes femmes et enfants mal payés) 

- Importance de la création de la route du col en 1854 qui facilite les échanges 

économiques avec la Lorraine et la gare de Saint Dié, point de départ pour se rendre à 

Paris notamment. Cette route est appelée couramment « la neuve route » jusqu’au 

début des années 1970  

- La présence de nombreux et très beaux linteaux : 2 du 16ème, 4 du 17ème, 34 du 18ème et 

25 du 19ème siècle permet de suivre la reconstruction du village et de connaître parfois 

les noms des personnes qui ont construit les maisons. 



 

 

Le guide du jour, Roland Mangin a pu raconter et dévoiler aux 25 participants l’histoire et les 

richesses passées et actuelles de ce quartier.  

Chênesire est devenu le quartier central au cours des décennies et surtout à partir de la 

deuxième moitié du XIX siècle avec la construction du bâtiment scolaire en 1848, de l’église 

ouverte au culte en janvier 1873 et de la mairie en 1905/1906. Il s’étend de la distillerie 

Nusbaumer à l’ancienne boulangerie Huss. 

 

 

La maison vosgienne 

 

Tout au long de la Grand’Rue de belles maisons du type « ferme vosgienne » construites 

surtout aux XVIII et XIX èmes siècles attirent le regard des passants. De la petite maison du 

journalier sans étage à la maison du paysan et de l’artisan paysan plus aisé, elles sont, à de 

rares exemptions, parallèles à la rue. Elles sont bien orientées pour faire face aux intempéries 

et protéger le logis. A l’ouest se trouvent la remise ou appentis, l’étable et la grange et à l’est 

le logis. Contrairement à la maison vosgienne chaque maison est équipée d’une cave, témoin 

d’une importante activité viticole. 

 

La configuration de l’intérieur est immuable : la cave la kàve, l’étable le htaï, la remise 

l’érouaye, la grande chambre le poêle ou le pole, la chambre de derrière, la chambre de 

derri, le couloir devient corridor, la cuisine la couhine au bout du corridor est la pièce la 

plus obscure de la maison.au grenier la benne et la hâte benne, le fenil, la teusse  et derrière 

la maison accolée au bâtiment, l’indispensable petite porcherie la ran de pouo près du 

potager la basse-cour le rékiô de hlines (l’enclos de poules). 

Plusieurs maisons arborent de magnifiques galeries de pignon appelée la loië. Elles sont soit 

d’origine, soit restaurées à l’identique.  

 

De très beaux linteaux ornent les portes d’entrée et permettent de situer l’année de la 

construction et parfois l’identité des couples bâtisseurs. De magnifiques encadrements de 

fenêtres en grès, notamment de style renaissance sont à découvrir.  

Pour une trentaine de maisons, l’étude approfondie des linteaux a pu identifier l’année de leur 

construction et les noms de leurs bâtisseurs. 

 

 

L’activité économique du quartier 

 

Le développement important du tissage à domicile apporte un revenu d’appoint aux Steigeois. 

Le tissage à domicile est omni présent, certains tisserands du quartier ont prolongé cette 

activité jusqu’en 1960 en exploitant un atelier. Joseph Ledermann au n°29 avait 7 métiers à 

bras et motorisés produisait des tissus d’une largeur de 70 centimètres. Georges et Lucien 

Kernel au n°80 employaient dans leur atelier plusieurs salariés. Cet atelier a cessé son activité 

au début des années 1960.Charles Clavelin et son fils Pierre ont également tissé des pièces 

dans leur atelier à l’emplacement de la maison actuelle de Bruno Richard n°75  

En 1841, les établissements Koenig de Sainte Marie-aux-Mines installent une fabrique de 

tissage équipée de métiers Jacquard en face de la mairie en activité jusqu’en 1934. Jean 

Krause, évacué du Neudorf en 1939, achète le bâtiment pour y installer sa bonneterie. Elle a 

procuré du travail à des générations d’ouvrières et d’ouvriers. La fermeture définitive de 

l’activité date de 2004. 

La construction de la filature en 1923 en activité jusqu’en 1956 a donné du travail à de 

nombreuses familles Steigeoises. 



 

De nombreux commerces et ateliers d’artisans s’échelonnaient tout au long de la Grand’rue. Il 

est à noter un nombre important de tourneurs sur bois, de maréchaux ferrants et forgerons de 

père en fils, un charron, un sellier, un coiffeur, un photographe, une mercerie. Les métiers de 

menuisier, charpentier, maçon, étaient bien représentés. 

 

Les commerces alimentaires suffisaient aux besoins de la population : boulangeries, épiceries, 

dépôt de viandes, boucherie Knecht au n°77 en activité jusqu’au début des années 1920. La 

venue de la Coopérative Ouvrière au n° 78, à l’initiative des Filatures et Tissages de Villé, a 

offert une large gamme de produits jusqu’en 1986 

Deux boulangeries se sont installées au XXème siècle ; la boulangerie Loux n°92 de 1919 à 

2002 et la boulangerie Huss au n°124 de 1950 à 1976.  

Deux scieries fonctionnaient, l’une située dans la rue actuelle des Fontaines, à l’emplacement 

de la villa séniors et l’autre à l’emplacement des logements locatifs. Cette dernière fut vendue 

à la commune par son propriétaire Gaxotte de Saint Dié dans les années 1930.  

En juillet 1888 un bureau de poste est ouvert au n°52 qui deviendra plus tard l’agence postale. 

Pendant de nombreuses décennies, au moins trois auberges ont créé un lien social important : 

chez Dansler puis Caclin, Houtmann et Weissbeck, plus connu sous l’appellation chez la 

Micheline au n°53, l’auberge chez Munsch au n°72 en face de l’église devenue chez 

Conreaux disposait aussi d’une salle de cinéma, et le restaurant chez Metz au n°78. 

 

Aujourd’hui quatre entreprises très actives et très connues pour la qualité de leurs produits se 

situent dans le quartier : la distillerie Nusbaumer et la menuiserie Lavigne toutes deux créées 

en 1947, la ferme Richard et ses Délices de Chênesire, l’atelier Polymer Trading. 

           

           

 

Roland MANGIN 

 

 



 
 

 

 

 

Journée de travail de l’équipe municipale bouchage des trous en enrobé 
 

En octobre, l’équipe municipale a réalisé dans les rues, des travaux de reprise et bouchage de 

trous avec de l’enrobé. La rue des Bas des Monts a été prise en charge par Roméo et 

Emmanuel SCHIEBER dans le cadre de la journée citoyenne. 

 

Ces travaux prévus au printemps avaient été reportés suite aux conditions météo défavorables. 

 

 

 

Quartier « Rue des Jardinets » 
 

La fête des voisins de la rue des Jardinets s’est déclinée sous une forme différente.  

Après une randonnée via les chemins forestiers de Steige, jusqu’au Climont, les participants 

se sont retrouvés autour d’une table pour un déjeuner à la ferme-auberge des Cimes.   

 

Après un excellent repas, le retour s’est fait par un itinéraire différent. 

Les personnes qui n’étaient pas en capacité de marcher ce jour-là ont été véhiculées et ont 

rejoint le groupe directement pour le repas. 

 

Cette journée s’est déroulée le 8 octobre, dernier dimanche ensoleillé de l’automne, et a réuni 

une vingtaine de personnes. 

 

 



Campagne Européenne pour Nicolas WERVER en 2023 
 

 

Après plusieurs années en Championnat de France de la Montagne et bon nombre d'incursions 

dans les pays limitrophes Nicolas avait coché le Championnat d'Europe de la montagne pour 

la saison 2023. L'année 2022 ayant permis la mise au point de la dernière née de son atelier à 

Steige, Nicolas était déterminé à se confronter aux plus grands pilotes Européens. 
 

C'est avec une victoire début avril à Bagnols-Sabran en Championnat de France que le pilote 

Steigeois validait le niveau de performance de sa Porsche GT3R. Le rendez-vous suivant du 

Championnat de France comptait également pour la manche d'ouverture du Championnat 

d'Europe de la montagne où Nicolas s'offrait la victoire sur les deux tableaux. 

La saison continuera avec cinq autres victoires en Espagne, Portugal, Italie, Suisse, et Croatie. 

Deux fois deuxième en Pologne et Slovénie ainsi qu'une troisième place en République 

Tchèque. Une victoire en coupe d'Europe à Osnabruck en Allemagne ainsi qu'en France à La 

Broque et Turckheim complètent une saison intense en réussite.  "Nicolas Werver termine sa 

saison avec le titre de Champion d'Europe 2023 en groupe 2 (catégorie correspondant à la 

Porsche) ainsi que Vice-Champion d'Europe et "Best performer" au classement général." 
 

La saison montagnarde s'est terminée à Steige où Nicolas a répondu présent en démonstration 

lors de la Finale de la coupe France de la Montagne pour le plaisir du public et de ses fidèles 

supporters. Ce week-end de septembre fut d'ailleurs une remarquable réussite et un grand 

moment de sport automobile. 
 

Impossible de ne pas parler de ce rallye national du Centre Alsace qui ne se passera pas 

comme espéré. Une grosse perte d'huile par le concurrent précédent, Nicolas, son copilote 

Didier et la Porsche vont se fracasser contre les arbres !  

Après les opérations des 2 jambes et de la clavicule, il passe une très longue période à 

l'hôpital...  Nicolas travaille actuellement sa rééducation pour être si possible de retour en 

championnat d'Europe dès ce printemps...à condition que sa santé le lui permette. 
 

Nous lui souhaitons de revenir rapidement aux affaires.  
 

Quentin BARONDEAU 
 



 
 

 

 

Cérémonie du 11 novembre 
 

 

Comme chaque année la cérémonie du 11 novembre a rassemblé un nombre important 

d’habitants autour du Monument aux Morts. 

 

La participation des Véhicules Etoilés, des portes drapeaux de l’association du Souvenir 

Français et des Joyeux Steigeois montre combien le devoir de mémoire est important et 

présent dans nos communes. La cérémonie se termine par le verre de l’amitié offert par la 

commune à l’espace d’animation rural. 

 

 

 
 

 

 

 

Décès 
 

Georges RECHE le 1er novembre 

Ronald MAC MILLAN le 1er novembre 

Joseph WERVER le 12 novembre 

 

 

 



 

Installation du sapin de Noël 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Naissance 
 

Enora VILLEMIN le 2 novembre 
 

 

 

 
     

 

 

 

 

C’est devenu une tradition également 

l’installation du sapin de Noel devant la 

mairie le dernier weekend de novembre. 

 

Coupé en début de matinée par 

l’employé municipal et mise en place par 

l’équipe rodée composée de Roméo 

SCHIEBER, André SONNEFRAUD, 

Jean-Marie MANGIN et Fabrice 

WEISSBECK, ce sapin a été offert par 

Emile WEISSBECK comme c’est le cas 

depuis maintenant quelques années. 

 

Nous le remercions vivement ainsi que 

toute l’équipe.  

 

Pendant ce temps les conseillers 

municipaux s’affairent aux autres 

décorations aux entrées du village et 

devant l’église. 

 



Après-midi pluvieux, 
Après-midi heureux… 

 

 

 

Dimanche 12 novembre 2023, on ne peut pas dire que la météo 

soit au beau fixe et la pluie n’a pas envie de s’arrêter… ça tombe 

bien, le Comité des Fêtes organise une après-midi jeux de société 

et couaroye ! 

 

Aussi, une soixantaine de personnes s’est réunie à l’Espace 

d’Animation Rural pour passer une agréable après-midi autour 

des jeux ou tout simplement pour discuter autour d’un petit café, 

vin chaud et/ou pâtisseries.  

 

 

 

Les amateurs de jeux de cartes (belote, tarot, level 8, skyjo et autres) ont pu trouver leur 

bonheur.  

 

Les joueurs du dimanche ont découvert des jeux de société divers et variés et les habitués se 

sont regroupés pour jouer à leurs jeux préférés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Le Comité des fêtes a également investi dans l’achat d’une crêpière « made in bretagne » et 

grâce au concours de notre Président Stéphane DIDIER, Yannick et Angélique PFLAUM, les 

gourmands ont pu se régaler de merveilleuses crêpes, victimes de leur succès. 

 

 

 
 

 

 

 

Merci à nos pâtissières bénévoles qui confectionnent toujours de délicieux gâteaux pour 

agrémenter l’après-midi. 

 

 

Nous tenions également à remercier la Municipalité pour son soutien dans l’organisation de cet 

évènement et nous vous donnons d’ores et déjà RDV pour une nouvelle après-midi jeux et couaroye en  

février/mars ! 

 
 

   

 

 

Ludiquement vôtre, 

Le Comité des Fêtes 



 

 

 
 

 

 

 

Sandra et Ronald MAC MILLAN  

sont arrivés à Steige en 1989.  

 

Ils se sont très vite intégrés au village et ont 

tissé au fil des ans, des liens d’amitié avec un 

grand nombre de Steigeois. 

 

Présent à chaque cérémonie et fête,  

Ronald ne manquait pas de revêtir son 

magnifique costume écossais qu’il portait  

avec beaucoup d’élégance et de fierté.  

Un kilt de près de 8 mètres en tartan de laine  

et pesant son poids, agrémenté de son 

accessoire appelé le sporran, où Ronald 

prétendait y cacher des flocons d’avoine. 

Il nous a quittés le 1er novembre. 

 

Il doit certainement fêter ses retrouvailles avec 

les Steigeois disparus. 

 

Slangevar MAC MILLAN ! 



 
 

 

 

 

Ils ont célébré leurs… 
 

  
 

 

 

 

 
 

Décès de  

Daniel VONDERSCHER le 31 décembre 

 

 

 

Noces d’Or 

 

Anny et Roland MANGIN 

Le 22 décembre 

 



Peinture à l’église 
 

Infiltrations à l’église, les travaux de reprises de peinture ont été réalisé en décembre par un 

artisan du village Christian WEIMER pour un montant de 2 500 €. 

 

 

Les décorations de Noël 
 

L’équipe municipale aidée de quelques bénévoles ont démarré un atelier bricolage. Un samedi 

matin, Johann SCHIEBER avec André SONNEFRAUD ont taillé les bouleaux pour en faire 

des bougies et des lutins de Noël. 

 

L’équipe des bricoleuses sous la houlette de Mireille PRINCE a réalisé les décorations 

accrochées aux fenêtres de la mairie ainsi que celles qui ornent les lampadaires du village. 

Les père Noël et lutins qui se sont installés sur les différentes fontaines et bacs à fleurs sont 

aussi l’œuvre de ces dames. 

 

Je remercie l’ensemble des équipes qui se mobilisent pour nous aider à embellir notre village. 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

Un nonagénaire 

 

Joseph WERVER le 2 octobre (décédé le 12 novembre) 

 

 

 

 

Elles ont fêté leurs 85 ans 

 

Geneviève WERVER le 21 mai 

Germaine PHILIPPE le 1er juillet 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ils ont fêté leurs 80 ans 

 

Monique PRINZ le 1er avril 

Annick GEWECKE le 28 mai 

Maurice BRETZNER le 21 juin 

Gérard SCHROTZ le 2 octobre 

 

 



 

 



 

 
 



 

Nos conseillers municipaux parlent d’eux    

 

 

Nom et Prénom :  WEISSBECK Fabrice 

Quartier de Steige :  Chênesire 

Métier :  Employé administratif 

Passion/activité :  VTT, randonnée, forêt… 

Commissions au sein du conseil municipal : Voirie/bâtiments, Finances, Impôts directs 

Endroit préféré à Steige :  Il y a tellement d’endroits avec des vues magnifiques, mais 

s’il faut en citer un, je dirais le Bas des Monts. 

 

 



 

Ecoterritoire  et  IMAGINE 

 
 

Les communes de Breitenbach, Maisonsgoutte, Ranrupt, Saint-Martin et Steige se sont 

constituées en association pour s'engager dans un projet d'Ecoterritoire.  

 

Au cœur de cette démarche, la volonté est de baisser l'empreinte carbone du territoire grâce à 

plusieurs projets en cours : une campagne de rénovation thermique 1000 maisons, la gestion 

pour une résilience forestière, des initiatives sur l'alimentation et des projets visant à garantir 

la ressource en eau.  

 

L’Ecoterritoire veut permettre aux habitants de préserver leur cadre de vie, malgré 

l’accélération du dérèglement climatique. Le statut associatif de la démarche a pour but de 

donner aux communes intéressées de nouveaux outils, afin de ne pas se heurter aux limites 

administratives et de pouvoir porter des projets à l’échelle locale. 

 

L’association s’est étoffée de 2 chargées de mission, Sophie Henck sur l’ensemble des sujets 

et Valérie Jost plus spécifiquement sur le sujet des « 1000 maisons ». 

 

Des réunions publiques ont permis de présenter les actions en cours et à venir ; 66 citoyens 

sont engagés dans la démarche « 1000 maisons ». 

 

Une action de commande groupée de citernes récupératrices d’eau de pluie est en cours de 

montage. 

 

Cette association est alimentée par un fond de dotation IMAGINE qui permet à chacun,  

que vous soyez particulier ou professionnel, de s’engager pour aider le territoire à financer des 

projets sur ces thématiques via une participation défiscalisable à hauteur de 66%. 

 

Un geste pour la planète à l’échelon local. 

 

Pour suivre au plus près les actualités d’Ecoterritoire et d’IMAGINE, des newsletters sont 

diffusées régulièrement. 

 

 

Vous pouvez y souscrire en écrivant  

aux adresses suivantes : 

 

infos@fondsimagine.org  

 

sophie.henck@ecoterritoire-alsace.org 

                                                                   

 

mailto:infos@fondsimagine.org


 
 

Le site INTERNET de la Mairie 
 

 

 

Le site internet de la Mairie de Steige regroupe toutes les informations utiles et officielles de 

la Mairie. C’est environ 50 publications en 2023. 

 

Initialement conçu pour s’en servir depuis un ordinateur, il est cependant possible d’y 

naviguer depuis votre téléphone portable : c’est pratique pour retrouver les horaires de la 

mairie, les numéros de téléphone des élus, les dates de battues de chasse….où que vous soyez. 

 

• Pour cela tapez www.steige.fr dans votre navigateur internet sur votre téléphone portable. 

Vous arrivez sur la page d’accueil. Zoomez en élargissant avec 2 doigts. Pour ouvrir un des 

menus principaux, posez votre doigt dessus et glissez-le vers le bas.  

Et voilà !! Bonne navigation ! 

• Certes cette façon de faire manque un peu d’ergonomie. Le site a été construit il y a 10 ans. Il 

faudrait le refondre pour qu’il soit adapté à la fois aux PC et aux téléphones : en attendant 

d’avoir du budget, on se débrouille. 

Certaines personnes nous remontent des problèmes de connexion au site : elles reçoivent un 

message similaire à : « site potentiellement dangereux ». Notre site est sécurisé depuis 2021 : 

vous pouvez vous y connecter en toute confiance en tapant : https://www.steige.fr 

 

Nous avons édité notre 3ème Lettre d’INFO du site internet. Pour vous y abonner, rendez-

vous sur www.steige.fr et saisissez votre adresse e-mail en bas à droite de l’écran. Vous 

recevrez tous les 3 mois l’ensemble des articles parus sur le site pendant cette période. 

 

N’oubliez pas non plus notre site FACEBOOK (recherchez « Commune de Steige »).  

 

Vous disposez également de l’application INTRAMUROS, disponible sur votre téléphone 

dans votre « STORE » ; elle vous donne les manifestations tout autour de Steige.  

 

N’hésitez pas à contacter la mairie (mairie.steige@gmail.com)  pour toutes questions ou si 

vous rencontrez des difficultés, 

 

Cordialement et à bientôt. 

 

Gérard PROT, administrateur du site Internet de la Mairie 

 

 

 

http://www.steige.fr/
https://www.steige.fr/
http://www.steige.fr/
mailto:mairie.steige@gmail.com


 

 

 
 

 

 

 

- Le remplacement de la fosse septique de l’espace d’animation rural prévu en février 

montant estimé à 40 000 €, 
 

 

- Le changement des cartes électroniques de l’horloge de l’église,  
 

 

- Le remplacement du battant de la cloche, 
 

 

- Le remplacement d’ardoises sur le toit de l’église suite à d’autres infiltrations, 
 

- Le mise en conformité de la Défense Extérieure Contre l’Incendie,  

il s’agit d’établir un plan de l’ensemble des aménagements fixes susceptibles d’être 

employés pour alimenter en eau les moyens de lutte contre l’incendie, 

 

- L’étanchéité sur le réservoir du Sira : ces travaux sont pris en charge par le SDEA et 

démarreront début mars. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cartes d’identité et passeports à la mairie de Villé 

Depuis le 16 octobre 2023, la prise de rendez-vous en ligne pour les dépôts de dossiers de  

CNIe et Passeports est désormais possible via le site internet de la Commune de Villé. 

 https://ville67.fr/titres-securises/ 

 *À noter, qu’il n’y a pas besoin de rdv pour venir récupérer les titres* 

Afin de faciliter le dépôt et le traitement des dossiers par les services instructeurs,  

il y a lieu de faire la pré-demande en ligne sur le site de l’ANTS.   

En cas de souci, vous pouvez vous orienter vers la Maison France Service  

de La Poste à Villé. 

 

 

Passage du chasse-neige 

 

Afin de faciliter le passage du chasse-neige qui a une emprise de 3 mètres de largeur,  

nous vous demandons dans la mesure du possible, de ne pas stationner le long  

des rues en période hivernale, ceci afin de prévenir des risques d’accrochage,  

notamment dans les rues de la goutte et des hauts jardins. 
 

 
 

 

 

Afin de se conformer aux nouvelles 

directives, la sonnerie de la sirène 

retentira à midi  

tous les 1er mercredis du mois. 
 

 

 
Les élections européennes 

auront lieu le dimanche  

9 juin 2024. 

 

 
   

 
 

https://ville67.fr/titres-securises/


Arrêt de l’activité du boulanger 
 

Nous vous informons qu’après 19 années de présence dans le local pain de notre commune, le 

boulanger Jean-Michel WITZ cessera son activité le 1er mars 2024. 

La municipalité s’efforce de trouver une solution de remplacement. 

 

 

Civisme autour de l’Espace d’Animation Rural 
 

L’espace d’animation rural et la zone de loisirs sont des lieux de convivialité, qui profitent à 

l’ensemble de la population. Ces espaces sont régulièrement dégradés par des déjections de 

chiens. Nous demandons aux propriétaires de les ramasser, afin de garder ces lieux 

accueillants. 

 

 

 
 

 

 

 

"Rêve de nature" est la marque de produits dérivés 

de nos ruches et de la nature : 

(baumes, petits gâteaux et bonbons au miel, bricolage...) 

 

Vous pouvez les trouver à notre adresse ainsi que nos miels 

RUCHER DU GRAND PRE - 13 rue haute - 67220 STEIGE 

 

Contact mail : ambour67@aol.fr   Ou message 06 56 86 60 62 
 

 
 

mailto:ambour67@aol.fr


Le COMITE des FETES 

 

un animateur de la vie du village  
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Le comité des fêtes se donne pour mission d’organiser des manifestations dans le 

village tout au long de l’année. Il est composé des représentants de 8 associations du 

village mais il n’est pas nécessaire de faire partie d’une association pour venir donner 

un coup de main lors des manifestations. Vous êtes tous les bienvenus. 

 

L’année 2023 
 

En 2023 nous avons organisé deux après-midi Jeux de société (en mars et novembre), 

le Marché chez les Welches le 1er mai, la balade découverte du quartier du Chênesire 

fin septembre. 

Deux animations n’ont pas pu avoir lieu : 

- l’animation de rue car l’animatrice de la MJC était malade, 

- la journée « à la découverte des associations » car nous n’avons pas eu assez 

d’inscrits au repas (30 personnes) alors que nous attendions au moins 100 personnes. 

Quelle en est la raison ? la météo, le sujet de cette rencontre... ?  

N’hésitez pas à nous le dire. 

D’autre part, nous avons fait l’acquisition d’ECOCUP (gobelets en plastique) à 

l’effigie des associations du village et d’une CRÊPIERE, qui sont à disposition des 

associations du village. 
 

 

Projets 2024 : 
 

Nous souhaitons poursuivre nos activités : continuer les après-midi jeux en incluant 

davantage de jeunes, découvrir le quartier Gass (au-delà du quartier du Chênesire), 

renouveler le « Marché du 1er mai » qui a l’air de vous plaire, refaire l’Animation pour 



les Jeunes à la salle des Fêtes en juillet avec la MJC, et une « soirée patois » en 

octobre. 

Nous ne sommes pas les seuls à organiser des animations dans le village en 2024 : 

D’autres manifestations sont prévues : 
 

• Le Trail du Wurzel organisé par l’association Wasa le 21 avril 

• Le marché du 1er mai organisé par le comité des fêtes 

• La Course du Grand Prix du Val de Villé organisé par la Steigeoise le 16 juin 

• La finale de la coupe de France de la Montagne du 20 au 22 septembre 

• Une marche rose organisée par la Section de Gym le 6 octobre 

• Des animations conviviales proposées par des bénévoles du village (balades 

ludiques, après-midi jeux de plein air, couaroye, conférences sur le droit local et 

le patois, apéro partagé, …) 

 
•  

 
Vendredi 

23 février 2024 

Soirée Moules Frites au Restaurant le Val Soleil à Villé 

 

 
 

Renseignements et inscription : Catherine BAUER MANGIN, tél : 06 83 70 96 50  

avant le 10/02/2024 
 

 
Vendredi 

07 juin 2024 

Apéro partagé 
RDV à 19h derrière l’Espace d’Animation Rural. 

Le principe est simple : chacun apporte à manger et/ou à 

boire et on partage tout dans la bonne humeur! 
 
 

Pensez à apporter vos gobelets, serviettes, couverts… 
 

 

 

Vous recevrez prochainement l’agenda des manifestations du 1er semestre dans vos 

boites aux lettres. Vous pouvez nous suivre également sur le site Internet 

(« www.steige.fr ») ou Facebook de la Mairie (« Commune de Steige ») mais rien ne 

vaut une rencontre de visu !! 
 

N’hésitez pas à nous faire part de vos idées, de vos remarques. 

Vous pouvez nous contacter à l’adresse :  comitedesfetesdesteige67@gmail.com 
 

Pour finir nous tenons à remercier chaleureusement tous les bénévoles, membres 

d’associations ou non, qui s’investissent de près ou de loin lors de ces manifestations. 

Un grand merci également à la municipalité qui nous soutient notamment par la mise 

à disposition gratuite de l’Espace d’Animation Rural. 
 

Au plaisir de vous rencontrer à l’occasion de ces animations 2024. 
 

Le comité des fêtes 



2023 une excellente année pour l’AS La Steigeoise 
 

 

 

L’association Sportive la Steigeoise qui va fêter le 1er avril prochain ses 50 ans d’existence et 

d’intense activité a connu une année pleine de satisfactions et de bonheur. 

Toujours très dynamique, elle a organisé au printemps un concours pour les jeunes cyclistes 

des écoles de vélo du Grand Est. Le 18 juin, les courses de la Vallée de Villé devenues 

légendaires avec départ et arrivée à Steige ont fait le plein de coureuses et coureurs. Elles 

étaient le support du championnat d’Alsace des différentes catégories. Ces courses sont, 

depuis des années, des occasions pour des futurs champions de s’exprimer et de s’imposer. 

Plusieurs sont devenus des professionnels. Le 9 septembre le contre la montre du col de la 

Charbonnière à partir du col de Steige a révélé de nombreux talents. Le lendemain  

10 septembre, le critérium de la ville de Sélestat fut un véritable succès populaire. 

 

Début novembre la saison s’est terminée sur la colline du Saint Gilles à Saint Pierre Bois par 

- L’organisation d’un stage d’initiation au cyclo-cross animé par Steve Chainel 

champion de France a accueilli plus de 40 jeunes. 

- Les 4 et 5 novembre sous la pluie, un vent violent et dans une épaisse boue se sont  

déroulées les différentes épreuves de cyclo-cross. 

 

De très bons résultats pour notre club  

Vous trouverez ci-dessous, les classements des coureurs de la Steigeoise aux différentes 

courses organisées par le club. 

Courses du 18 juin servant de support pour le championnat d’Alsace 

- Catégorie U15 : Salomé Douté 2ème féminine et Mathilde Gsell 3ème 

- Catégorie U17 : Gaspard Douté 2ème et Marius Vogel Vanel 6ème  

- Catégorie Access 3 et 4 Fabien Fiorillo 1er et 7ème Florent Brandner 

Le contre la montre de la Charbonnière le 9 septembre 

- Catégorie U15 féminines Salomé Douté 1ère en 12’24’’ (nouveau record)   

- Catégorie U15 Hector Groshens 1er 

- Catégorie U17 Gaspard Douté 3ème Jules Laenger 5ème et Marius Vogel Vanel 6ème  

- Catégorie 19-39 ans R. Keller 5ème 

- Catégorie Masters masculins Florent Brandner 6ème, Dominique Lavigne 8ème 

- Catégorie Masters 2 masculins Christian Douté 1er 

Critérium de la ville de Selestat 

- Catégorie U7 Lucie Gsell 1ère fille 

- Catégorie U9 Lubin Sonnefraud 2ème, Clément Pieraut 3ème 

- Catégorie U11 Marceau Brandner Vuillaumé 3ème, Romain Dillenseger et Paul Oury 

7ème  

- Catégorie U15 Hector Groshens 2ème  

- Catégorie U17 Gaspard Douté 2ème, Laenger Camus 4ème Marius Vogel Vanel 6ème   

Les cyclo-cross du Würzel sur le site magnifique de la colline de Saint Gilles 

- Catégorie U11 Romain Dillenseger 3ème, Lubin Sonnefraud 5ème, Paul Oury 7ème  

- Catégorie U13 Eugène Douté 4èm, Marceau Brandner Vuillaumé 7ème  

- Catégorie U17 féminines Salomé Douté 3ème, Rebecca Masson 5ème  

- Catégorie U17 Hector Groshens 5ème   

- Catégorie U19 Gaspard Douté 3ème  



 

Lors de l’Assemblée Générale du Comité Départemental du Bas-Rhin de cyclisme du 8 

décembre à Strasbourg des récompenses ont été remises à  

-  l’Ecole de Vélo de la Steigeoise pour son titre de champion d’Alsace  piste des jeunes 

- Gsell Mathilde et Salomé Douté toutes les deux vainqueurs de la Zone Est (Grand Est, 

Bourgogne Franche Comté et le Luxembourg) dans le cadre de la coupe de France des 

départements 

- Douté Gaspard, Laenger Camus Jules, Vogel Vanel Marius également vainqueurs de 

la zone Est 

- Le Challenge Bretzel a été attribué à Lubin Sonnefraud et Margaux Gsell ainsi qu’à 

Hector Groshens et Salomé Douté 

 

Nos champions à l’honneur : 

 

 Hector Groshens Champion d’Alsace Omnium sur la piste 

 Gaspard Douté Champion Grand Est sur route 

 Fabien Fiorillo Champion d’Alsace Access 3-4 

 Michèle Poinot Santerre Vice -Championne de France du contre la montre catégorie Masters 

 

Le président Alex Groshens se réjouit dès à présent d’accueillir à l’AG du 19 janvier 2024 

tous ces sportifs qui ont porté très haut les couleurs de l’AS la Steigeoise. Ces excellents 

résultats sont aussi le fruit du travail des éducateurs, du rôle important des parents et des 

familles tout au long de l’année et des bénévoles signaleurs et autres qui contribuent 

grandement à l’organisation des courses et évènements. 

 

Roland MANGIN 

  

 



 
 

Le Free Spirit est le club de danse country de la vallée de Villé 
 

 

Le club compte une trentaine de membres : hommes, femmes et enfants qui se retrouvent 

chaque semaine pour danser autour de la coach et présidente, Angélique. 

 

Facilement accessible aux débutants, la country ne requiert aucune condition spécifique 

hormis la bonne humeur et le sourire. 

 

Les cours sont proposés le jeudi soir à la MJC de Villé avec un cours pour les débutants, suivi 

d’un cours pour les danseurs intermédiaires. 

 

Danseurs et danseuses du club participent toute l’année à des représentations, des démos : 

kermesse, fête de village, fête de la musique, etc. 

 

Alors, si vous êtes intéressé pour venir danser avec les Free Spirit ou que vous pensez à nous 

pour animer vos prochains événements, contactez-nous ! 

 

freespirit2018.67@gmail.com 

https://www.facebook.com/freespiritdansecountry 

 

 

mailto:freespirit2018.67@gmail.com
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La section Gymnastique de Steige, organise le  

 

Dimanche 06 octobre 2024  

une marche rose d’environ 6 kms  

 
à travers les chemins de notre beau village. 

 

Venez nombreux soutenir cette belle cause pour lutter contre le cancer du 

sein en partenariat avec la ligue contre le cancer. 

 

Plus de renseignement et inscription courant avril.  

Nous vous tiendrons bien entendu informés. 

Vous pouvez déjà prendre contact avec Marie Louise au 06.77.24.96.26 ou 

Josiane au 06.83.48.47.27 

 

Sportivement,  

La Présidente de la Section  



 

Association Forestière de la Vallée de Villé : une association au service des 

propriétaires forestiers privés 
 
La Vallée de Villé est recouverte à 69 % de forêts, ce qui représente environ 7 650 hectares. 

Parmi ces 7 650 hectares, 3 000 hectares (soit 39 %) appartiennent à près de 4 500 

propriétaires privés.  

 

Depuis sa création en 2015, l’Association Forestière de la Vallée de Villé se mobilise pour 

fédérer les propriétaires forestiers de la vallée, favoriser les échanges entre eux et leur 

apporter des conseils pour gérer leurs forêts. Elle regroupe aujourd’hui 90 adhérents dont 

près de 80 % possèdent une surface forestière comprise entre 0 et 5 hectares.  

L’Association bénéficie du soutien de Forestiers d’Alsace (fédération des 10 associations 

forestières alsaciennes) et du Centre Nationale de la Propriété Forestière (CNPF) du Grand 

Est, ainsi que d’un appui de la Communauté de Communes de la Vallée de Villé. Elle dispose 

également d’une « forêt école » de 2 hectares située sur le ban communal d’Albé. Cette forêt 

école est un lieu privilégié pour l’organisation de formations forestières. 

 

Adhérer à l’Association Forestière de la Vallée de Villé vous permet de bénéficier : 

• Des journées de formation et réunions d’information sur des thèmes variés comme la 

plantation, la sylviculture des différentes essences, la récolte de bois, l’amélioration du 

foncier, etc. ; 

• De conseils techniques pour la gestion de votre forêt et l’organisation de chantiers concertés 

de coupe de bois ; 

• D’une assurance responsabilité civile via le Syndicat des Forestiers Privés d’Alsace à un tarif 

très avantageux. 

Adhérer, c’est aussi rencontrer, échanger et partager avec des propriétaires forestiers locaux et 

passionnés, le tout dans une ambiance conviviale.  

Bulletin d’adhésion à télécharger sur le site de Forestiers d’Alsace :  

http://www.forestiersdalsace.fr/fr/val-de-ville/la-vallee-de-ville.html 

 

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Alexandre FRAUENFELDER, 

technicien CRPF et animateur de l’association, au 06.71.57.65.36 ou 

alexandre.frauenfelder@cnpf.fr 

 

 

 

  

 

Vendre, acheter ou échanger des parcelles forestières sans frais de notaire 
Depuis 2019, la Collectivité européenne d’Alsace (CeA) a mis en place un dispositif nommé 

ECIF (Echanges et Cessions d’Immeubles Forestiers), une procédure d’échange et de 

cession de petites parcelles forestières (moins de 1,5 hectare et valeur inférieure à 7500 

€). Les transactions ne nécessitent pas de passer par un notaire car elles sont effectuées par le 

CeA qui rédige un acte sous seing privé. Cette procédure est sans frais pour les 

propriétaires vendeurs, acquéreurs ou échangistes.  

http://www.forestiersdalsace.fr/fr/val-de-ville/la-vallee-de-ville.html
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